

Respondió así a esta guerrilla, que ratificó su decisión de dejar las armas si tiene garantías.

Poco después de que las Farc, desde La Habana, ratificaron este jueves su decisión de dejar las armas si cuentan con "las garantías" de que no les ocurrirá lo que pasó con la Unión Patriótica, el presidente Juan Manuel Santos les reiteró que la Fuerza Pública está lista para garantizar la seguridad de sus miembros luego de que dejen las armas y se firme el proceso de paz.

El mandatario envió el mensaje desde la escuela militar José María Córdova, donde posesionó a los tres nuevos integrantes de la cúpula militar: al general Alberto Mejía, como comandante del Ejército; al vicealmirante Leonardo Santamaría, como comandante de la Armada, y al general Carlos Bueno, como comandante de la Fuerza Aérea.

Santos dijo frente a las tropas que el Estado está preparado para garantizar el tránsito a la democracia de guienes se desmovilicen tras las negociaciones de Cuba, pero dejó en claro que también se necesita que ese grupo ilegal dé muestras concretas de que tiene voluntad real de acabar con más de 50 años de guerra.

"Les digo que efectivamente les daremos todas las garantías y que nuestras Fuerzas Armadas son las que van a garantizarles a todos los colombianos su derecho a disentir, su derecho a hacer política, pero en el caso de las Farc, sin armas. De esto se trata este proceso de paz. Nada más. Que dejen las armas", enfatizó el Presidente.

Además, hizo énfasis en que la idea es que las Farc, desarmadas, "sigan haciendo su política con todas las garantías constitucionales y democráticas, pero sin violencia, sin guerra. Ni más, ni menos. Si entienden que este es el camino, bienvenidos sean. Si no entienden que ese es el camino, seguiremos combatiendo como lo hemos venido haciendo", agregó el mandatario.

Otro tema clave para los diálogos, que también abordó este jueves el Jefe de Estado ante las tropas, es que para poder concretar la negociación de un cese del fuego bilateral y definitivo es necesario que las Farc pongan más voluntad para acelerar los acuerdos en torno a los temas de víctimas y justicia transicional, porque, de lo contrario, solo se abriría la puerta a la impunidad y se perpetuaría la guerra.

El mandatario enfatizó que es necesario que la guerrilla entienda que no se puede acudir a figuras como la amnistía o evitar la responsabilidad penal por sus crímenes durante el conflicto, ya que Colombia tiene ese tipo de procedimientos prohibidos en la Constitución y,



además, firmó tratados internacionales que permitirían la eventual intervención de la Corte Penal Internacional. Por eso, insistió, se deben blindar jurídicamente los diálogos.

"El tiempo empieza a jugar en contra del proceso. Entre más pasa tiempo menos creen los colombianos. Hoy, no avanzar es retroceder y se lo hemos dicho a los señores de las Farc. La única forma es poder recuperar esa confianza fundamentalmente para lograr la paz, porque una paz sin el apoyo de los colombianos es imposible, y eso solo se da con hechos y avances específicos", precisó el Jefe de Estado.

Santos, finalmente, reiteró que la Fuerza Pública está preparada para garantizar que el posconflicto sea un éxito si se firma el acuerdo de paz, o para combatir si se malogra.

'Nuestra decisión es dejar las armas'

En un comunicado leído este jueves por 'Rodrigo Granda', las Farc dijeron textualmente: "Reafirmamos nuestra decisión de hacer dejación de las armas, pero antes deben tomarse medidas para impedir que tengamos que contemplar impasibles que vuelva a producirse en Colombia el exterminio de una fuerza política nacida de un acuerdo de paz".

Para esta guerrilla es necesario que el Estado impida que se repita lo que pasó a mediados de los 80, cuando fueron asesinados unos 4.000 militantes de la Unión Patriótica, partido surgido de un diálogo de paz.

http://www.eltiempo.com/politica/proceso-de-paz/fuerzas-militares-garantizaran-seguridad-d e-farc-si-hay-paz/16072136